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Г
ород достался ново-
му руководителю в 
непростой экономи-
ческой ситуации. Тем 
не менее, положитель-

ные результаты работы коман-
ды Анатолия Евгеньевича есть. 
За три года удалось поменять 
градостроительную политику. 
В результате принятия новых 
правил землепользования мэ-
рия совместно с градострои-
тельным советом ограничила 
возможности для точечной за-

стройки. Также была решена 
ещё одна важная для горожан 
задача: впервые в истории го-
рода созданы паспорта разви-
тия всех 32 зелёных зон горо-
да. Это сделало возможным 
вхождение в новые федераль-
ные проекты — благоустройство 
городских общественных про-
странств в рамках Чемпионата 
мира по футболу — 2018 и уча-
стие в приоритетном проекте 
«ЖКХ и городская среда». Уже 
преобразились сад им. Дзер-
жинского, Центральный парк, 
парки «Первомайский», «Бу-
гринская роща» и другие.

Новосибирск вошёл в феде-
ральную программу «Безо-
пасные и качественные доро-
ги». До 2025 года город сможет 

ежегодно направлять 1 млрд 
рублей в дорожную инфра-
структуру. В 2017 году из них 
460 млн составят деньги феде-
рального бюджета, 320 млн — 
бюджета Новосибирской об-
ласти и 236 млн — городского 
бюджета.

С 2014 года сданы в эксплу-
атацию такие объекты, как Бу-
гринский мост, новый участок 
дороги на ул. Объединения, 
развязка на ул. Петухова. От-
ремонтировано около 2 млн 
кв. м дорожного полотна. В 
2016 году на ремонт частно-
го сектора выделена рекорд-

ная сумма в 105 млн рублей. 
Также город приступил к ре-
шению многолетней пробле-
мы ливневых канализаций. На 
сегодня отремонтировано 11 и 
проложено 22 ливнёвки.

В социальной сфере главной 
стала координация развития со-
циальной инфраструктуры и 
темпов застройки города. Для 
этого на 2017–2030 годы при-
нята программа комплексного 
развития, в которую включены 
318 школ, детсадов и спортив-
ных объектов.
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Первая площадка платной автомо-
бильной парковки в тестовом режиме 
начнёт работать в конце апреля на 
площади Гарина-Михайловского. 

Д
о 10 марта по рас-
поряжению мэра 
Анатолия Локтя 
снег убрали со всех 
скатных крыш, это 

4211 домов. Кстати, избавляться 
от снега и наледи на своих бал-
конах и подоконниках должны 
сами жители. Лучше делать это 
своевременно, не дожидаясь, 
когда ледово-снеговые массы 
сорвутся на голову случайному 
прохожему или на автомобиль. 

Отдельное внимание уделя-
ется очистке канализационных 
коллекторов и ливневых кана-
лизаций. 

Для очистки ливнёвок ком-
мунальщикам выделили немец-
кого робота за 6 млн рублей, ко-
торого можно спускать даже в 

канализацию. Этот теледиагно-
стический комплекс проверя-
ет, в каком состоянии находят-
ся канализационные, ливневые 
трубы, коммуникации, швы, 
проводит диагностику засорён-
ности коллекторов. 

Протяжённость ливневых 
коллекторов в Новосибирске — 
более 500 километров. Местами 
трубы забивает на 90  %: песок, 
щебень, строительный мусор. 
Их очистка поможет исключить 
множество подтоплений и про-
пустить талые воды. 

Ещё одним технологическим 
дополнением в борьбе с при-
ближающимся паводком ста-
ли снегоплавильные установ-
ки. Так, в Ленинском районе на 
ул. Широкая и в Октябрьском 

на ул. Федосеева работают две 
снегоплавильных станции. В 
сутки каждая из них способна 
превратить в воду до 8 000 ку-
бометров снега.

Сейчас в Новосибирске коли-
чество переплавленного снега 
составляет половину вывезенно-
го снега за зимний период. Все-
го за зиму 2016–2017 силами до-
рожно-эксплуатационных служб 
вывезено более 2 млн 800 ты- 
сяч кубометров снега, что в пол-
тора раза превышает количество 
осадков аналогичного периода 
прошлых лет.

Один из самых известных долгостроев 
Новосибирска планируют достроить в 
декабре 2017 года. 

По ул. Кошурникова, 22 
должен быть многоэ-
тажный дом на 73 квар-
тиры. Застройщик обан-

кротился, стройкой пытались заняться ещё две 
компании, но тоже обанкротились. В конце 2016 года 
к работам приступило ООО СК «Союз военных строи-
телей». Теперь строительство идёт согласно графику.

На объекте побывал мэр Анатолий Локоть. По его 
словам, мэрия планирует предоставить субсидии 
застройщику на подключение к коммунальным се-
тям, на установку лифтов и благоустройство придо-
мовой территории.

На стадии решения судьба ещё одного долго-
строя — в микрорайоне Закаменский. 

— Это проблемная городская территория, которую 
оставила после себя компания «Неоград»,  — гово-
рит Анатолий Евгеньевич. — Потихоньку здесь нача-
ли вводить дома, два уже заселены. Начались под-
вижки в решении вопроса по строительству дома на  
ул. 5-я Кирпичная горка, 16. Здесь дольщики объеди-
нились в ЖСК. Они собрали дополнительные сред-
ства, возвели несколько этажей. Сейчас решаем во-
прос о продолжении этой работы и привлечении на 
объект нового застройщика.

Новосибирск вошёл 
в федеральную про-
грамму «Безопасные 
и качественные 
дороги»

Три года вместе с городом

Новосибирск готовится к паводку

300
ВСЁ О ЖИЗНИ ГОРОДА И ГОРОЖАН СПЕЦИАЛЬНЫЙ ВЫПУСК ГАЗЕТЫ «ВА-БАНКЪ В НОВОСИБИРСКЕ»

ЦИФРА МЕСЯЦА

АПРЕЛЬ 2017 ГОДА

300 км тротуаров 
Новосибирска 
очищено от снега 
и наледи. Работы 
начались в феврале 
и ведутся в кругло- 
суточном режиме

В 2017 году планируется сдать ещё 10 проблемных 
объектов | ФОТО РОСТИСЛАВА НЕТИСОВА

Анатолий Локоть на форуме «Новосибирск — город безграничных возможностей» | ФОТО РОСТИСЛАВА НЕТИСОВА

Площадь у вокзала станет первой «опытной» пло-
щадкой для платной парковки

Рабочие готовят погружение 
специального робота, который 
проверит состояние канали-
зационных, ливневых труб, 
коммуникаций и швов  
| ФОТО РОСТИСЛАВА НЕТИСОВА
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23 апреля исполнится ровно три года с того момента, как пост мэра Новосибирска занял 
Анатолий Локоть. Что изменилось за эти три года? Остановимся на ключевых моментах.

В 2017 году необходимо произвести капитальный ремонт
     463 многоквартирных домов. При этом будет  
      выполнено 1294 видов работ. > стр. 3

Специалисты профильных служб мэрии Новосибирска разработали план мероприятий 
по пропуску паводковых вод. По прогнозам экспертов, первая волна паводка 
начнётся в начале апреля. Вторая волна придёт из Горного Алтая в конце мая — начале июня.

АЛИНА ПОЛЬНИКОВА

ВАСИЛИНА КАБАНЦЕВА

УЛЬЯНА
БЕЛОУС

Долгострои 
на контроле

Андрей Колмаков,
начальник департамента энергетики, жилищного  
и коммунального хозяйства Новосибирска:

Освободить 
город от пробок

+1 новый 
трамвай

С новой 
школой!

ДОРОГИСОБЫТИЕ
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В Новосибирске уже давно 
предлагается внедрение 
опыта платных парковок. 
Конечно, споров относи-

тельно этой инициативы много, но положительный 
эффект от парковочного пространства даже по пред-
варительным оценкам налицо: экология, разгрузка 
центра. Ведь нельзя забывать о том, что город — это 
в первую очередь пространство для людей.

Сейчас Новосибирск находится на грани транс-
портного коллапса. Ежедневно по его дорогам пере-
двигается несколько сотен тысяч машин, превращая 
город в глухую пробку. В среднем на одну новоси-
бирскую семью приходится два автомобиля. 

Днём о том, чтобы приехать в центр города и 
припарковаться, не может быть и речи. Парковки 
бизнес-центров заставлены автомобилями, кото-
рые уедут оттуда только после окончания восьми-
часового рабочего дня.
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Наши города нельзя назвать образцом 
благоустройства, и Новосибирск не ис-
ключение. Блогер Варламов каждую вес-
ну постит фотографии залитых появив-
шейся после зимы грязью российских 
мегаполисов и посёлков, вызывая в свой 
адрес негодование местных властей и 
патриотично настроенных горожан. 

Да, есть в мире города куда менее комфортные для 
проживания — в Африке, Азии да и в Америке тоже. 
Но есть и огромное число мест ухоженных, в том чис-
ле и в России. Например, в Татарстане, где третий год 
реализуется программа создания качественной сре-
ды. Результаты впечатляют — за два года и в столице 
республики и в небольших городках и даже в сёлах 
создано и реконструировано свыше 180 обществен-
ных пространств. Принято считать, что Татарстан 
всё делает на средства федерального бюджета — но 
нет, на благоустройство парков, скверов и набереж-
ных было потрачено свыше трёх миллиардов ру-
блей именно респу-
бликанских денег, а 
ещё сопоставимые 
средства выдели-
ли местные бюдже-
ты и коммерческие 
инвесторы. Благоу-
строенность горо-
да зависит прежде 
всего от отношения 
к нему руководите-
лей города и регио-
на. Там, где с их сто-
роны есть любовь и 
хозяйское отноше-
ние к своей малой 
родине — там и го-
рода выглядят ухо-
женными. 

В 2014 году группа энтузиастов решила системно 
взглянуть на проблемы общественных пространств 
Новосибирска и нашла поддержку у только что из-
бранного мэра Анатолия Локтя. В результате сегод-
ня мы имеем концепцию развития озеленённых 
общественных пространств Новосибирска, а «Зе-
лёный город» стал одним из приоритетов деятель-
ности всех ветвей городской власти. А в прошлом 
году этой проблемой озаботились на федеральном 
уровне, результатом чего стал национальный про-
ект «Комфортная городская среда». На мой взгляд, 
нацпроект уникальный. Впервые в целевых показа-
телях нет гектаров, квадратных метров и штук бла-
гоустроенных территорий, но зато есть «количество 
реализованных проектов, вошедших в федераль-
ный реестр лучших практик благоустройства». Это 
значит, что на смену количественным показателям 
приходят качественные и важно уже не просто абы 
как потратить деньги на «причёсывание» парков и 
«прилизывание» скверов и площадей. Важным тре-
бованием нацпроекта является комплексность про-
изводимых работ — не просто восстановить покры-
тие дорожек и, например, обустроить автостоянки, 
но и оборудовать детские и спортивные площадки, 
привести в порядок озеленение, установить малые 
архитектурные формы, организовать освещение. 
Акцент делается на благоустройстве пилотных про-
странств, которые смогут показать жителям городов 
и посёлков принципиально новое качество городской 
среды. Всё должно быть современно и гармонично, 
чего нельзя добиться без хорошего дизайн-проекта.

В нынешнем году в рамках национального проекта 
«Комфортная городская среда» и городского прио- 
ритета «Зелёный город» Новосибирск получит на 
благоустройство несколько сотен миллионов рублей. 
На эти деньги к осени должно быть благоустроено 
как минимум одно общественное пространство и 
множество дворов. За счёт федерального бюджета 
КБ «Стрелка», составлявшее проекты для преобра-
зившихся в прошлом году московских улиц и пар-
ков, совместно с новосибирскими архитекторами 
разработает дизайн-проекты реконструкции трёх 
больших общественных территорий.

Есть и серьёзные вопросы. Областное правитель-
ство, расставляя акценты в региональной програм-
ме, решило пойти по несколько иному пути, чем 
предлагают федеральные власти. Здесь нет упора 
на качество, нет обязательного требования разра-
батывать дизайн-проект. Зато есть тенденция опять 
делать проекты к юбилейным праздничным датам, 
«размазывать» средства по большому числу мелких 
проектов, чего очень рекомендовали избегать на про-
шедшем недавно обучающем семинаре по нацпро-
екту представители Министерства строительства и 
ЖКХ РФ. Есть попытки свести обустройство дворов 
к их банальному асфальтированию, что противоре-
чит требованию комплексности благоустройства. Я 
понимаю, что у нас очень сжатые сроки проведения 
всех работ, есть желание «закрыть» за счёт неожи-
данно пришедших федеральных денег максимальное 
количество депутатских наказов, что есть какой-то 
опыт предыдущих лет, что занимается вопросами 
комфортной городской среды областное министер-
ство жилищно-коммунального хозяйства, чьим со-
трудникам привычнее решать проблемы прорван-
ной канализации и ржавых труб. И всё же… В конце 
года Новосибирской области предстоит отчитаться 
о реализации проекта и представить объекты, до-
стойные войти в российский реестр лучших прак-
тик по благоустройству. От того, сколько будет этих 
проектов и каким будет их качество, зависит объём 
федерального финансирования последующих лет.

Министерство строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства России сопровождает свои пу-
бликации в социальных сетях хэштегами #жкхме-
няется и #городаменяются. Наверное, и нам пора 
несколько пересмотреть наши подходы к благоу-
стройству города.

Учёные, бизнесмены и губерна-
торы Сибирского и Уральского 
федеральных округов обсудили 
перспективы освоения Арктики и 
развитие Северного морского пути. 
Главная задача, которая стоит 

сейчас перед специалистами, — созда-
ние источников энергии для работы при 
низких температурах.

В Новосибирском государственном 
академическом театре оперы и 
балета молодые люди призывного 
возраста могут проходить альтер-
нативную гражданскую службу 
как артисты балета, оркестра и 

сотрудники постановочной части. Это ре-
шение Министерства труда и социальной 
защиты России.

«Снежный десант» — почти 200 
студентов городских вузов очи-
стили от снега Монумент Славы. 
Акция проходит в Новосибирске 
в шестой раз. После зимы ребята 
не бросят добрые дела — они 

регулярно принимают участие в город-
ских субботниках и благотворительных 
акциях. 

Учёные из Новосибирска и ещё 
восьми стран проводят ре-
волюционный эксперимент в 
Женеве. Они исследуют новую 
технологию ускорения заряжен-
ных частиц, которая может при-

йти на смену методу, используемому 
сейчас в работе Большого адронного 
коллайдера.

В Новосибирском зоопарке 
им. Р. А. Шило появились детёны-
ши у кенгуру, сервалов и лемуров. 
О потомстве кенгуру стало известно 
спустя полгода — до этого они не 
покидали сумок матерей. Сейчас 

сервалов можно увидеть в зимнем пави-
льоне, а лемуров и кенгуру в павильоне 
«Тропический мир».

ГОРОДМНЕНИЕ

ИНИЦИАТИВА

ПО ЗАКОНУ

КОРОТКОЙ СТРОКОЙ

АЛЕКСАНДР 
ЛОЖКИН

С
овет депутатов Но-
восибирска обра-
тился к председа-
телю Госдумы РФ 
Вячеславу Володи-
ну, председателю 

Правительства РФ Дмитрию 
Медведеву и председателю За-
конодательного собрания Но-
восибирской области Андрею 
Шимкиву с предложением 
продлить меры финансовой 
поддержки на переселение 
граждан из ветхих и аварий-
ных домов. 

Необходимо отметить, что эта 
проблема характерна не толь-
ко для Новосибирска, но и для 
других муниципальных обра-
зований. 

На прошедшем в Москве за-
седании палаты городов — 
центров субъектов федерации 
общероссийского Конгресса му-
ниципальных образований Ана-
толий Локоть выступил с пред-
ложением включить вопрос о 
продлении программы в резо-
люцию и выйти с обращением 
к федеральному правительству. 
Все участники собрания под-
держали инициативу главы Но-
восибирска.

В настоящее время обраще-
ние передано на федеральный 
уровень. Руководитель фрак-
ции КПРФ в Госдуме РФ Генна-

дий Зюганов поддержал ини-
циативу мэра Новосибирска. 

После 2012 года в Новоси-
бирске признано аварийным и 

не расселено 79,2 тысяч кв. м 
жилья, на расселение необхо-
димо около 4,3 млрд рублей. 
По словам советника мэра по 

жилищно-коммунальному хо-
зяйству Сергея Клестова, в го-
родском бюджете не предус-
мотрены денежные средства в 
объёме, достаточном для реше-
ния вопроса. Да и областному 
бюджету не справиться с про-
блемой, которая стоит практи-
чески перед каждым муници-
палитетом:

— Своими силами ни горо-
да, ни регионы проблему не 
решат, это нужно делать кон-
солидировано с большей долей 
федерального финансирова-
ния. Ведь сколько нужно сно-
сить, столько же нужно постро-
ить, а это большие затраты. 

Сергей Клестов уверен, что 
после всех обращений прави-
тельство должно принять кон-
структивное решение.

П
ротивостояние мэ-
рии Новосибирска и 
АО «Сибмост» нача-
лось в 2014 году. Ор-
ганизация, строившая Бугринский мост, 

подала иск о взыскании с муниципалитета 15 млн 
рублей за якобы понесённые убытки при строитель-
стве объекта. В апреле 2015 года сумма иска увели-
чилась до 2,5 млрд рублей. Эти выплаты легли бы 
тяжёлым бременем на городской бюджет

— Для нас это решение очень важно, — говорит 
начальник департамента правовой и кадровой ра-
боты мэрии города Новосибирска Маргарита Мас-
лова. — Такие иски имеют ужасающие последствия 
для бюджетной системы. 2,5 млрд рублей — это три 
бюджета развития, 10 % собственных доходов Ново-
сибирска. Именно поэтому в прениях я решила от-
клониться от установленного регламента и не огра-
ничивать своё выступление просьбой, которая была 
изложена в апелляционной жалобе, — отказать ком-
пании «Сибмост» в иске. А кроме этого посчитала 
нужным сказать о необходимости государственно-
го подхода в разрешении таких споров.

«Зелёный город» 
стал одним из 
приоритетов 
деятельности всех 
ветвей городской 
власти

После 2012 года в 
Новосибирске при-
знано аварийным и не 
расселено 79,2 тыся-
чи кв. м жилья

Новосибирск 
меняется

Три года вместе с городом

Новосибирск за расселение 
ветхого и аварийного жилья

Мэрия защитила городской бюджет

Городу нужны федеральные средства, чтобы продолжить программу расселения ветхого 
и аварийного жилья. 1 сентября 2017 года завершается региональная адресная программа 
по переселению граждан из аварийного жилого фонда. Речь идёт о многоквартирных домах, 
признанных аварийными до 2012 года. 

В Томске Седьмой арбитражный апелляционный суд 
отменил решение Арбитражного суда Новосибирской области 
об удовлетворении требования «Сибмоста» о взыскании  
с Новосибирска 2,5 млрд рублей.

ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА СТР. 1

На сегодня же осуществляется 
реконструкция школьных зда-
ний. В 2014–2015 годах капи-
тально отремонтированы три 
городские школы, в течение 
2016 года начаты работы ещё 
в пяти общеобразовательных 
учреждениях. Чтобы начать 
строительство за свой счёт, го-
родская администрация пошла 
на риск и увеличила долг го-
родского бюджета. В 2017 году 
на эти цели должны выделить 
средства федеральной програм-
мы. Пока единственный объ-
ект в регионе, который получил 
федеральные средства, — это 
школа на 550 мест в Горском 
жилмассиве. Кроме того, завер-
шена масштабная программа 
по строительству детских са-
дов. При этом за три года было 
построено 26 новых детских са-
дов, что стало рекордом среди 
городов-миллионников Сибири. 
Благодаря успехам в развитии 
практики приёмных семей, ос-

вободились три здания детских 
домов, в которых также будут 
открыты детские сады.

Команда мэра провела гло-
бальную проверку деятель-
ности всех муниципальных 
предприятий, сократив неэф-
фективные, а часть проблем-
ных предприятий были выве-
дены из убытков.

В сфере жилищно-комму-
нального хозяйства впервые 
счёт капитально отремонти-
рованных домов пошел на сот-
ни. В результате усиленного ре-
монта теплосетей в два раза 
уменьшилось количество жа-
лоб на теплоснабжение.

И, конечно, безусловным 
достижением работы админи-
страции Новосибирска стала её 
открытость. Электронный сер-
вис «Мой Новосибирск», проект 
«Выбери дорогу для ремонта», 
дискуссионные площадки «Го-
родские приоритеты» позволи-
ли каждому жителю принять 
реальное участие в жизни го-
рода.

ЕЛЕНА СВЕТЛОВА

Была завершена масштабная программа по строительству детских садов — так, новый детский сад  
открылся в п. Новомарусино | ФОТО ПАВЛА КОМАРОВА

На посту начальника департамента ЖКХ и энергетики мэрии Сергей Клестов (справа) работал с 2014 года 
и знает о плачевном состоянии ветхого жилья города | ФОТО ПАВЛА КОМАРОВА

На очередном судебном процессе требования подряд-
чика строительства Бугринского моста были признаны 
необоснованными 

АНТОН  
СЕНОПАЛЬНИКОВ

2 3 4 51

советник 
мэра Новосибирска
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В 2017 году необхо-
димо выполнить ка-
питальный ремонт 
463 многоквартир-
ных домов

Новый начальник  
департамента образования

Андрей Колмаков: 
Мы следим за качеством 
проводимых работ»

«

Новосибирск пережил долгую сибирскую зиму, на календаре весна, 
а это повод подводить промежуточные итоги и вспомнить о планах 
на уже идущий год. О том, как город готовился к весне, а также о 
тепле, воде и работе служб ЖКХ рассказал начальник департамента 
энергетики, жилищного и коммунального хозяйства Новосибирска 
Андрей КОЛМАКОВ.

Распоряжение о назначении подписал мэр Анатолий Локоть.  
До этого Рамиль Ахметгареев несколько месяцев 
занимал эту должность в качестве исполняющего обязанности.

ЛЮДМИЛА ТКАЧУК

К работе в новой должности Рамиль Ахмет-
гареев приступил с 20 февраля | ФОТО ПАВЛА 
КОМАРОВА

ЕЛЕНА
СВЕТЛОВА

— Андрей Вадимович, какие 
основные задачи стоят перед 
департаментом на 2017 год?

— У нашего департамента 
всегда одна задача — это по-
вышение качества, комфорта 
и безопасности проживания в 
жилищном фонде. Она включает, 
в первую очередь, реализацию 
программы «Капитальный 
ремонт МКД», взаимодействие 
с ресурсоснабжающими пред-
приятиями, осуществление 
контроля за их деятельностью, 
мероприятия по ремонту и 
обустройству дворовых терри-
торий, проездов к дворовым 
территориям, в том числе за счёт 
средств из федерального бюд-
жета. Отдельно стоит коснуться 
вопроса о домах, где управля-
ющие компании отказались от 
обслуживания. Сейчас необхо-
димо понять, как действовать с 
ними. В рамках «Года экологии» 
в городе планируется проведе-
ние эколого-просветительских 
мероприятий. Департамент при-
мет участие в муниципальном 
лесном контроле в отношении 
городских лесных участков и в 
организации работы по сбору, 
в том числе раздельному, и 

дальнейшей транспортировке, 
обработке, утилизации, обез-
вреживанию и захоронению 
твердых коммунальных отходов.

— Сколько домов планирует-
ся отремонтировать по програм-
ме «Капитальный ремонт МКД»?

— В соответствии с кратко-
срочным планом в 2017 году не-
обходимо выполнить капиталь-
ный ремонт 463 многоквартирных 
домов. При этом будет выполне-
но 1294 видов работ. Мы следим 
за их качеством: в министерство 
жилищно-коммунального хозяй-
ства и энергетики Новосибирской 
области направлен перечень под-
рядных организаций, ранее на-
рушивших условия договоров на 
выполнение работ по капиталь-
ному ремонту. Их к работам не 
допустят.

— «Снежный» сезон почти 
закончен. Как управляющие 
компании справились со своими 
обязанностями по уборке придо-
мовых территорий города?

— Согласно информации ад-
министраций районов, управля-
ющие компании на 100 % выпол-
нили очистку на 4211  кровлях. На 
ста кровлях проведён повторный 
сброс. Специалисты комитета му-
ниципальной жилищной инспек-

ции мэрии выборочно проверяли 
очистку кровель согласно графи-
кам. Подтверждено, что сброс 
снега проходил в установленные 
сроки и в полном объёме. Что-
бы избежать подтоплений, в пер-
вую декаду марта вывезли снег с 
298 территорий жилых домов, это 
86 % от общего количества. Также 
на 6 488 дворовых территориях 
очистили отмостки по периметру 
дома, крылец, входов в подъезды, 
козырьков над подъездами, прове-
рили отсутствие снежных навесов 
и льдообразований на кровель-
ных свесах, отсутствие колейно-
сти проезда. Всего же вывезено 
242 988 тысяч куб. м снега.

— С 2017 года в бюджет го-
рода были заложены средства 
для субсидирования меропри-
ятий по содержанию и уборке 

снега. Какие именно работы 
субсидированы? 

— Постановлением мэрии го-
рода Новосибирска от 01.03.2017 
№ 816 «О Порядке предоставле-
ния субсидий на содержание 
и ремонт общего имущества в 
многоквартирном доме» субси-
дирование мероприятий по вы-
возу снега с придомовых терри-
торий многоквартирных домов 
не предусмотрено. Однако предо-
ставляется субсидия на очистку 
скатных кровель от снега много-
квартирных домов, не включен-
ных в региональную програм-
му капитального ремонта общего 
имущества в МКД на территории 
Новосибирской области.

— Как ещё мэрия влияет на 
работу управляющих компаний? 

— Комитет муниципальной 
жилищной инспекции регуляр-
но контролирует работы по убор-
ке придомовых территорий. спе-
циалисты ежедневно проводят 
выборочные, а также контроль-
ные осмотры по устранению ра-
нее выявленных замечаний. По 
всем нарушениям в отношении 
управляющих организаций со-
ставляются протоколы об адми-
нистративных правонарушениях 
с наложением штрафов в размере 
от 10 до 20 000 рублей.

— В Новосибирске заверша-
ется отопительный сезон. Были 
ли серьёзные происшествия за 
эту зиму? 

— Аварии случались на всех 
видах коммунальных сетей. Но в 
большинстве случаев удавалось 
справиться с ними в норматив-
ные сроки и без ущерба для по-
требителей. Причинами, как пра-
вило, является износ сетей, иногда 
проводимые земельные работы, 
бесхозяйные участки сетей. Пока 
не установлены причины дефек-
та на теплотрассе по ул. Автоген-
ной, на пересечении с ул. Никити-
на. Авария произошла 27 февраля, 
работы по устранению дефекта 
и восстановлению заняли почти 
сутки. По соглашению мэрии, об-
ластного правительства, «СИБЭ-
КО» и «Горводоканала» средства 
от повышения тарифов пойдут 
на модернизацию коммунальной 
инфраструктуры. Мы надеемся, 
что это значительно снизит ава-
рийность сетей.

— Появление норматива 
«общедомовые нужды» вновь 
поставило вопрос об установке 
индивидуальных приборов 
учёта. Много ли в Новосибирске 
домов, не оборудованных ими? 

— В городе ещё остаётся 
156 333 квартир в многоквартир-
ных домах, которые не оборудо-
ваны приборами учёта потребле-
ния холодной и горячей воды. 
Их установка носит обязатель-
ный характер. Исключения со-
гласно п. 1 ст. 13 Закона № 261-ФЗ 
составляют только ветхие, ава-
рийные объекты, объекты, под-
лежащие сносу или капитально-
му ремонту до 1 января 2013 г., а 
также объекты, мощность потре-
бления электрической энергии 
которых составляет менее чем 
5 кВт или максимальный объем 
потребления тепловой энергии 
которых составляет менее чем 
0,2 Гкал в час. В жилых помеще-
ниях муниципального жилищ-
ного фонда города Новосибирска 
индивидуальные приборы учёта 
устанавливаются за счёт бюдже-
та города. Для этого нанимателю 
жилого помещения необходимо 
падать заявку в ДЭЖКХ (ул. Тру-
довая, 1, каб. 321а) либо по тел. 
228-89-94.

Назначение чи-
новника гра-
доначальник 
прокоммен-

тировал в прямом эфире ток-шоу «Мэр от-
вечает» на радио «Городская волна». Он зая-
вил, что должность ответственная и решение 
о назначении потребовало некоторого вре-
мени, так как оно определит вектор разви-
тия отрасли образования города как мини-
мум на ближайшие пять лет.

– Рамиль Ахметгареев — человек опыт-
ный, далеко не первый день работает в от-
расли, ему не надо «разгоняться», — отметил 
Анатолий Евгеньевич. — Он, по сути, вырос в 
этой системе, начинал трудиться школьным 
учителем, потом директором школы, а се-
годня очень эффективно занимается вопро-
сами строительства школ.

Почти всю свою жизнь Рамиль Ахметга-
реев посвятил сфере образования. Он рабо-
тал учителем истории, директором школы 

№ 34, заместителем начальника отдела обра-
зования администрации Калининского рай-
она Новосибирска. Также он был директо-
ром СКУ Новосибирска «Отдел технического 
надзора и развития материально-техни-
ческой базы образовательных учрежде-
ний», с 2012 года — заместитель начальни-
ка Главного управления образования мэрии,  
в 2016-м — заместитель начальника депар-
тамента образования.

В Новосибирске завершилась мас-
штабная реконструкция школы № 82. 
С 1 сентября 2017 года образова-
тельное учреждение примет около 
300 учеников Дзержинского района. 

Новое здание школы бу-
дет располагать совре-
менным медицинским 
блоком, специальными 

кабинетами для занятий информатикой, физикой, 
химией и биологией. 

Всего здесь будет 12 аудиторий (шесть учебных 
кабинетов, четыре — для уроков технологии, два 
лингафонных). 

В школу уже завозят компьютеры и 3D-принтеры. 
Оснащение кабинетов идёт полным ходом.

По словам директора школы Михаила Слободя-
нюка, 1 сентября в обновлённых классах учёба нач-
нётся для 300 школьников среднего звена (с 4 по 
7 классы). С запуском пристройки число воспитан-
ников будет составлять 750 человек. Учиться дети 
будут в одну смену. 

Также в школе будет организована среда для 
обучения детей-колясочников и слабослышащих 
школьников.

Как отметил Михаил Слободянюк, больше в райо-
не школ для детей с ограниченными возможностями 
нет. В данном же образовательном учреждении этим 
детям будет обеспечен доступ во все уголки школы. 
В пристройке планируется сделать лифты, предус-
мотрены специальные места в классах.

Строительство школ и социальных объектов — 
одна из приоритетных задач городских властей на 
ближайшие годы. В конце 2016 года завершилось 
строительство школы № 212 в Горском жилмассиве. 
В планах мэрии продолжать работы по реконструк-
ции и строительству новых школ.

Юлия ПАНИНА, домохозяйка:

Ждём окончания ремонта, 
чтобы отдать ребенка в школу. 

Сама тут училась с 1 по 11 класс, и, ко-
нечно, тогда здание было не такое. А 
сейчас мы слышали, что там и техника 
новая будет, лифты, ожидания от ре-
монта большие. Думаю, ребятишкам 
должно понравиться.

Анастасия СОКОЛОВА, домохозяйка:

Мы ходим сейчас в школу № 96 и 
это очень неудобно. А здесь всё 

близко. Хотелось бы посмотреть, как это 
в целом будет выглядеть, с пристрой-
кой, но деваться некуда — подождём. 
Вообще давно ждали реконструкции, 
потому что даже рядом ходить страш-
но было, штукатурка сыпалась. 

Евгений ЛЕБЕДИНСКИЙ, пенсионер:

Несмотря на преподавательский 
состав, который был сильный, 

конечно, школа уступала другим шко-
лам и размером, и оснащением. Спорт-
зал был маленьким, не побегать тол-
ком. Сейчас она большая, даже лифты 
есть. Посмотрим, конечно, как рекон-
струкция себя покажет в будущем, но 
когда вырастут внуки, отдавать их бу-
дем сюда. 

Александр БЕРЕЗКИН, пенсионер:

Дело нужное, объект долго-
жданный. Молодое поколение 

растёт, им простор нужен, места по-
больше — теперь с этим проблем быть 
не должно. Садик бы ещё такой же со-
временный рядом, и хорошо было бы. 
Город растёт, народ приезжает, поэто-
му я только «за» такое строительство.

Валерия АСТРАХАНЦЕВА, школьница:

На первом этаже в старом зда-
нии всё плохо было, четвертый 

этаж, когда я перешла сюда учиться, 
был уже закрыт. Маленькая столовая, 
спортзал... Новое здание очень нравит-
ся, хотелось бы и внутри посмотреть. 
Ожидания высокие. 

Дзержинцы 
довольны новой
школой

Новая жизнь 
школы № 82 

Кабинеты школы уже начали обставлять новой мебелью 

АНДРЕЙ
ВОРОШИЛОВ

Р
ЕК

Л
А

М
А

АНТОН СЕНОПАЛЬНИКОВ, АЛИНА ПОЛЬНИКОВА
Опрос провели

Корреспонденты «Красного проспекта» 
узнали мнение жителей Дзержинского 
района о реконструкции школы № 82.

Это назначение определит 
развитие отрасли 
образования на ближайшие 
пять лет

ГО
ТОК-ШОУ

ПРЯМОЙ ЭФИР
После выпуска  
новостей на 101,4 FM

В ГОСТЯХ  
руководители под-
разделений мэрии, 
политики, лидеры 
общественного 
мнения

Звоните в прямой 
эфир по телефону

30-40-600
SMS и WhatsApp 
8-913-787-6005

 18:00 
ЧЕТВЕРГ

ВЕЧЕРНИЙ 
РАЗГОВОР 
С 
АРТЁМОМ 
РОГОВСКИМ
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В 2016 году построены 
детский сад N0 555

и школа N0 212
в микрорайоне Горский

НОВОСИБИРСК    СТРОИТСЯ
По данным статистики, в нашем городе строится четверть всего жилья в Сибири. Новосибирск 
растёт — создаются новые семьи, рождаются дети. Городские власти стараются обеспечить 
всех нуждающихся качественным жильём. Вокруг новых домов появляются новые школы 
и детские сады, разрастается инфраструктура, чтобы жителям было комфортно. Ведь счастье 
жителей — это залог благополучия города.

22
многоквартирных 
аварийных дома 
расселяются

181
жилое помещение приобретено
для расселения жителей 
аварийных домов

249,4
миллиона рублей направлено
на финансирование программ
расселения в 2016 году

410 многоквартирных
домов
отремонтировано
в 2016 году

1 527 881

молодых семей 
получили 
социальные 
выплаты на 
приобретение 
жилья по 
федеральной 
целевой 
программе 
«Жилище»

квадратных
метров жилья

введены
в эксплуатацию

в 2016 году

18
ветеранов Великой 
Отечественной войны, 
а также 34 инвалида 
и ветерана боевых 
действий  получили 
единовременные 
денежные выплаты на 
приобретение жилья

361
семья получила
новое жилье
в 2016 году

ребёнка из числа детей-
сирот и детей без попечения 
родителей обеспечены 
жильем52

20

52 060
стоит один м2
на вторичном
рынке

49 143
стоит один м2
на первичном
рынкемиллиарда рублей

потрачено на капитальный
ремонт жилья в 2016 году

1,5

13
из 49 проблемных 
объектов введены 

в эксплуатацию. 
Ещё 10 домов пла-

нируется ввести 
в эксплуатацию 

в 2017 году

101,5
миллиона рублей 

было выделено 
на подключение 
«проблемных» 

домов к инфра-
структуре

школ открыли дошкольные 
отделения с 12-часовым пребыванием37

новых мест появилось в детских
садах N0 196, 449 и 555520

детских садов работают в городе.
247 из них — муниципальные275

С 2015 года в Новосибирске работает 
муниципальная электронная система 

«Электронная очередь» для автоматизиро-
ванного учета граждан, нуждающихся 

в соцжилье. С её помощью жителям Ново-
сибирска уже предоставлены 220 жилых 

помещений по договорам соцнайма.



К РАСНЫЙ 
ПРОСПЕКТ 5№ 2 (13) АПРЕЛЬ

2017 ГОДА
ТЕЛЕФОН РЕДАКЦИИ

286-59-28 НАГЛЯДНО

В 2016 году построены 
детский сад N0 555

и школа N0 212
в микрорайоне Горский

НОВОСИБИРСК    СТРОИТСЯ
По данным статистики, в нашем городе строится четверть всего жилья в Сибири. Новосибирск 
растёт — создаются новые семьи, рождаются дети. Городские власти стараются обеспечить 
всех нуждающихся качественным жильём. Вокруг новых домов появляются новые школы 
и детские сады, разрастается инфраструктура, чтобы жителям было комфортно. Ведь счастье 
жителей — это залог благополучия города.

22
многоквартирных 
аварийных дома 
расселяются

181
жилое помещение приобретено
для расселения жителей 
аварийных домов

249,4
миллиона рублей направлено
на финансирование программ
расселения в 2016 году

410 многоквартирных
домов
отремонтировано
в 2016 году

1 527 881

молодых семей 
получили 
социальные 
выплаты на 
приобретение 
жилья по 
федеральной 
целевой 
программе 
«Жилище»

квадратных
метров жилья

введены
в эксплуатацию

в 2016 году

18
ветеранов Великой 
Отечественной войны, 
а также 34 инвалида 
и ветерана боевых 
действий  получили 
единовременные 
денежные выплаты на 
приобретение жилья

361
семья получила
новое жилье
в 2016 году

ребёнка из числа детей-
сирот и детей без попечения 
родителей обеспечены 
жильем52

20

52 060
стоит один м2
на вторичном
рынке

49 143
стоит один м2
на первичном
рынкемиллиарда рублей

потрачено на капитальный
ремонт жилья в 2016 году

1,5

13
из 49 проблемных 
объектов введены 

в эксплуатацию. 
Ещё 10 домов пла-

нируется ввести 
в эксплуатацию 

в 2017 году

101,5
миллиона рублей 

было выделено 
на подключение 
«проблемных» 

домов к инфра-
структуре

школ открыли дошкольные 
отделения с 12-часовым пребыванием37

новых мест появилось в детских
садах N0 196, 449 и 555520

детских садов работают в городе.
247 из них — муниципальные275

С 2015 года в Новосибирске работает 
муниципальная электронная система 

«Электронная очередь» для автоматизиро-
ванного учета граждан, нуждающихся 

в соцжилье. С её помощью жителям Ново-
сибирска уже предоставлены 220 жилых 

помещений по договорам соцнайма.



К РАСНЫЙ 
ПРОСПЕКТ6 № 2 (13) АПРЕЛЬ 

2017 ГОДА
ТЕЛЕФОН РЕДАКЦИИ

286-59-28ПОДРОБНОСТИ

ГОРОДСКИЕ ПРИОРИТЕТЫ

БЕЗОПАСНЫЕ ДОРОГИ

НА ЗАМЕТКУ

ЖКХ

СПРАВКА

РАЙОНЫ

Время для работы

«Картонный дом» 
отремонтируют

Как получить 
компенсацию 
за повышение 
тарифов ЖКХ

Сейчас работники 
филиала № 4 «Лево-
бережный трамвай-
ный» МКП «Горэлек-
тротранспорт» заканчивают подготовку 

производственной базы ООО «БКМ Сибирь» для мо-
дернизации трамвайных вагонов с заменой кузова.

Как сообщают в мэрии Новосибирска, в соот-
ветствии с договором с ОАО «Управляющая компа-
ния холдинга "Белкоммунмаш"», получен кузов пер-
вой комплектности модели 62103. Специалистами 
ООО «БКМ Сибирь» подготовлены проекты договоров 
на поставку электронных тяговых приводов и ком-
плектующих для выполнения капитального ремонта 
трамвайных тележек. Также уже готов график модер-

низации первой партии трёх трамвайных вагонов. На 
«БКМ Сибирь» добавляют, что всё, что останется от 
старого трамвая, — это колёсные пары, тяговый дви-
гатель и балки, остальное будет новым. 

— Это совершенно новый кузов с облицовкой и 
проводами из нового металла, современным си-
ловым оборудованием, — говорит директор «БКМ 
Сибирь» Александр Евдокимов. — Чтобы этот ва-
гон поехал, ему нужно поставить силовой привод, 
которым занимается наша новосибирская фирма, 
микропроцессорную технику, а также механиче-
ское оборудование.

Сейчас по поручению мэра Анатолия Локтя будет 
разрабатываться логотип для трамваев, выпущенных 
на российско-белорусском предприятии.

До 30 апреля любой горо-
жанин, который решил 
заказать очки может-
прийти в один из ка-

бинетов врача-офтальмолога, 
расположенных в 9 филиалах 
муниципального предприятия 
«Новосибирская аптечная сеть» 
и бесплатно проверить зрение.

Врач-офтальмолог проведёт 
базовую диагностику — прове-
рит остроту зрения, подберёт 
очки и отправит заказ на изго-
товление, который будет выпол-
нен в течение одного-двух дней. 
Благодаря акции каждый ново-
сибирец может получить ква-
лифицированную помощь оф-
тальмолога.

История с домом 
прогремела на всю 
страну, когда сюжет 
о нём показали по 

одному из федеральных каналов. Главная про-
блема: жители не знали, как признать дом ава-
рийным. Управляющая компания не реагировала 
на их просьбы, но проводила «поддерживающий» 
ремонт, периодически обшивая фасад дома обык-
новенным картоном. 

В итоге некоторые жильцы оплачивать со-
держание дома отказались, другие делали ре-
монт за свой счёт. 

Когда о ситуации стало известно в районной 
администрации, то её специалисты сразу приш-
ли на помощь гражданам. 

По словам одной из жительниц дома, теперь 
от них требуется только провести оценку состо-
яния строения и решить, что выбрать: капремонт 
или расселение. 

Если дом признают аварийным, произвести 
поддерживающий ремонт всё-таки придётся. Но 
главное, что теперь жители знают, куда обращать-
ся за помощью.

Управляющая компания обила фасад дома спрес-
сованным картоном | ФОТО АНТОНА СЕНОПАЛЬНИКОВА

Первая площадка платной автомобильной парковки 
на площади Гарина-Михайловского начнёт работать 
с 25 апреля | ФОТО ПАВЛА КОМАРОВА

ГЕОРГИЙ 
ШТЕРН

Главы Центрального округа и районов 
Новосибирска рассказали о значимых 
событиях апреля.

Капитальный ремонт дома на Добро-
любова, 128 назначен на 2023 год. 
Но собственники могут приблизить 
эту дату.

В декабре 2016 года 
правительство Новосибирской 
области утвердило увеличение 
тарифов до 15 % на услуги ЖКХ. 

Новый трамвай 
появится к концу мая

Проверяем зрение бесплатно

ОКОНЧАНИЕ. НАЧАЛО НА СТР. 1

Опыт других городов показывает, что введение плат-
ных парковок позволяет увеличить скорость движе-
ния транспорта и пропускную способность улично-
дорожной сети на 12–15 %, снизить количество ДТП 
и нарушений правил парковки на 25–60 %, сокра-
тить количество личного транспорта, въезжающе-
го в пределы деловой части города, увеличить обо-
рачиваемость машино-мест на парковках от трёх 
до шести раз.

В Новосибирске специалисты предлагают начать 
с центра. Первая площадка платной автомобиль-
ной парковки на площади Гарина-Михайловского 
начнёт работать с 25 апреля. Там предусмотрено 
50 машино-мест. 

— Новосибирск — это мегаполис, третий город в 
стране, который уже запаздывает в отношении вве-
дения опыта платных парковок, — говорит депутат 
Совета депутатов Новосибирска Игорь Кудин. — В 
частности, в Красноярске подобный проект дей-
ствует уже не первый год, не говоря уже о Москве 
и Санкт-Петербурге. Платные парковки на площа-

ди Гарина-Михайловского станут первым реальным 
опытом внедрения парковочного пространства на 
территории Новосибирска.

В течение месяца площадка будет работать в те-
стовом режиме. 

АНДРЕЙ ВОРОШИЛОВ

В муниципальных аптеках Новосибирска стартовала социальная акция «Бесплат-
ная консультация врача офтальмолога при заказе очков».

В филиалах муниципальных аптек 
до 30 апреля можно проверить 
зрение | ФОТО ПАВЛА КОМАРОВА

В этом году на базе нового совместного российско-
белорусского предприятия, которое располагается 
в Новосибирске, должно быть модернизировано 
12 трамваев. Первый из них будет готов в конце мая.

Новый трамвай отправится на улицы города в конце мая | ФОТО ПАВЛА КОМАРОВА

АНДРЕЙ 
ВОРОШИЛОВ

20 % 15,9 %

14,9 % 20 %

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ 
ОКРУГ

В налоговых ин-
спекциях округа, 

как и города, проходят 
«Дни открытых дверей» 
для налогоплательщи-
ков — физических лиц — 
14 апреля и 15 апреля. 

ДЗЕРЖИНСКИЙ 
РАЙОН

В администра-
ции района 

продолжают работать 
над соблюдением Пра-
вил благоустройства 
города Новосибирска 
в сфере организации 
уборки улиц, содержа-
ния территорий жилой 
и промышленной за-
стройки.

КАЛИНИНСКИЙ 
РАЙОН

Работники 
образования 

посетят педагогическую 
конференцию «Патри-
отическое воспитание 
школьников: опыт, пер-
спективы обновления 
содержания» 20 апреля 
в средней школе № 211 
им. Л. И. Сидоренко.

КИРОВСКИЙ 
РАЙОН

В Кировском 
районе идёт 

работа над составлени-
ем реестра памятников. 
В новый реестр должны 
попасть памятники, 
стелы, арт-объекты, 
мемориальные доски, 
памятные камни, 
паспорта улиц и другие 
элементы, установлен-
ные в районе.

ЛЕНИНСКИЙ 
РАЙОН

У администра-
ции Ленинского 

района 29 апреля в 
10:00 начнётся 68-я 
легкоатлетическая эста-
фета памяти воинов-си-
биряков. Ожидается до  
2 000 участников.

ОКТЯБРЬСКИЙ 
РАЙОН

12 апреля в шко-
ле № 189 отметят 

День космонавтики. В 
рамках мероприятия 
предусмотрено вруче-
ние памятных медалей 
в честь 80-летия Ново-
сибирской области.

ПЕРВОМАЙСКИЙ 
РАЙОН

29 апреля на 
стадионе «Локо-

мотив» в Первомайском 
районе пройдёт 52-я 
традиционная легко-
атлетическая эстафета 
памяти лётчика-перво-
майца, Героя Советского 
Союза Дмитрия Ивано-
вича Сигова. В поднятии 
флага соревнований 
примут участие родные 
лётчика.

СОВЕТСКИЙ 
РАЙОН

30 апреля в 19:00 
возле главного 

корпуса НГУ пройдёт 
традиционная Маёв-
ка — самый большой 
фестиваль и концерт 
под открытым небом в 
Академгородке.
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ПРИЁМ ВРАЧЕЙ ПРОВО-
ДИТСЯ ПО АДРЕСАМ:
 
● Кировский район:  
ОПТИКА № 1 | ул. Вертковская, 8/1, 
тел.: 314-70-24, 314-70-26

АПТЕКА № 165 | ул. Петухова, 20, 
тел.: 342-92-39, 342-18-78

● Дзержинский район:  
ОПТИКА № 2 | ул. Кошурникова, 14, 
тел.: 211-35-51, 278-40-29

● Заельцовский район:  
АПТЕКА № 198 | Красный про-
спект, 81, тел.: 226-76-27, 226-59-87

● Октябрьский район:  
АПТЕКА № 3 | ул. Восход, 18,  
тел. 266-62-14

● Ленинский район:  
АПТЕКА № 70 | ул. Титова, 1,  
тел. 314-93-92

АПТЕКА № 241 | ул. Связистов,151а, 
тел. 308-31-74

● Советский район:  
АПТЕКА № 48 | ул. 40 лет Комсомо-
ла, 5, тел. 345-10-88 
АПТЕКА № 237 | ул. Демакова, 20, 
тел.: 332-23-55, 334-33-34

ТЕЛЕФОН ЕДИНОЙ  
СПРАВОЧНОЙ СЛУЖБЫ 
 «НОВОСИБИРСКОЙ  
АПТЕЧНОЙ СЕТИ»: 230-18-18.

Освободить  
город от пробок

ДЛЯ ПОЛУЧЕНИЯ КОМПЕНСАЦИЙ 
С 1 ИЮЛЯ ПО 31 ДЕКАБРЯ 2017 
ГОДА ЗАЯВЛЕНИЯ БУДУТ ПРИНИ-
МАТЬСЯ С 1 АВГУСТА ЭТОГО ГОДА 
ПО 31 ЯНВАРЯ 2018 ГОДА.

ЛЬГОТНЫЕ 
КАТЕГОРИИ ГРАЖДАН

ОСТАЛЬНЫЕ ГРАЖДАНЕ

При расчёте сумм специалисты 
будут исходить из фактических 
показаний, которые предоставят 
управляющие компании в автоматиче-
ском режиме. Всё что будет выше 4 %, 
будет компенсироваться 100 %. 

холодная 
вода

горячая 
вода

отопление водоотведение

Если человек не является льгот-
ником, нужно прийти в отдел 
пособий и социальных выплат с 
документами: копия паспорта, до-
кумент, подтверждающий проживание 
в помещении, справка, подтвержда-
ющая отсутствие задолженности по 
оплате. При этом мера поддержки 
не зависит от уровня материального 
состояния.

Согласно расчётам специалистов, 
новосибирцы, не относящиеся к 
льготным категориям, смогут получить 
компенсацию в размере 50 % от повы-
шения тарифа, но без 4 % от федераль-
ной надбавки. 

УВЕЛЕЧЕНИЕ ТАРИФОВ  
С 1 ИЮЛЯ 2017 ГОДА
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ВАСИЛЬЕВ
Алексей 

Владимирович

КЛЕМЕШОВ
Олег 

Петрович
 

ГОНЧАРОВ
Андрей 

Александрович

ПРОКУДИН
Пётр 

Иванович

ОЛЕННИКОВ
Дмитрий 

Михайлович

КАНУННИКОВ
Сергей 

Иванович 

ПОЛИЩУК
Александр 
Иванович 

ШАТУЛА
Герман 

Николаевич
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СПОРТ МОЙ ГОРОД

ЗВОНОК В РЕДАКЦИЮ

Новосибирцы 
могут помочь 
в борьбе со спайсами

Соревнования состо-
ялись 14 марта на 
горнолыжном скло-
не «Горский». В них 

приняли участие ребята 
трёх возрастных категорий 
(2003–2004, 2005–2006 и 
2007–2008) из трёх горо-
дов России — Новосибир-
ска, Гурьевска и Томска, 

всего 200 молодых спорт-
сменов. Выявить силь-
нейшего им предстояло в 
единственной дисципли-
не — слалом. Победителям 
соревнований присвоили 
юношеские спортивные 
разряды.

— Мы стараемся создать 
все условия, чтобы юные 
новосибирские спортсме-
ны могли тренироваться, 
нарабатывать опыт и ма-

стерство, участвовать в со-
ревнованиях и самое глав-
ное — расти здоровыми и 
крепкими, — обратился к 
участникам мэр Анатолий 
Локоть.

Также он отметил, что 
в нашем городе всегда 
уделялось достаточное 
внимание муниципаль-
ной школе горнолыжного 
спорта и сноуборда. Эти 
направления будут раз-
виваться и в дальнейшем.

Ещё недавно проведе-
ние соревнований могло 
оказаться под угрозой. 
Министерство строитель-
ства Новосибирской об-
ласти предложило рас-
ширить границы для 
будущего ледового двор-
ца на Горском и перевести 
зону спортивного назна-
чения в общественно-де-
ловую. Но это намерение 
не осталось незамечен-
ным в мэрии Новосибир-
ска, и горнолыжный склон 
отстояли.

-Я  рад, что заложенные 
фестивалем тради-
ции живут, и при этом 

мы развиваем новые направле-
ния, — говорит художественный 
руководитель Транссибирского 
Арт-Фестиваля Вадим Репин. — 
Так, в феврале был сформирован 
Попечительский совет Трансси-
бирского Арт-Фестиваля, кото-
рый возглавила Ольга Юрьевна 
Голодец. В этом году мастер-
классы в нашей программе ста-
ли отдельным большим собы-
тием: в новом формате и на 
отдельной площадке — на сце-
не ДК «Энергия». В следующем 
году у фестиваля юбилей, и, воз-
можно, у нас будет не одна ми-
ровая премьера, а две.

Уже на момент открытия 
билеты на восемь из двенад-

цати концертов фестиваля на 
основной его площадке, в Госу-
дарственном концертном зале 
имени Арнольда Каца, были 
полностью раскуплены. В рам-
ках фестиваля также состоялись 
три концерта в городах Новоси-
бирской области — Ордынском, 
Искитиме и Бердске.

По словам председате-
ля комитета по делам 
молодёжи мэрии Ири-
ны Соловьевой, с кото-

рой мы связались, данная проблема находится под 
пристальным вниманием городских властей. С на-
ступлением весны количество надписей неуклон-
но растет. Но за этим очень внимательно следят 
сотрудники полиции: проводят рейды, надписи за-
крашивают.

По поручению мэра Новосибирска Анатолия Лок-
тя проблему на контроль взяли главы районов, а так-
же представители территориальных общественных 
самоуправлений и управляющие компании. 

— Ситуация остается напряженной постоянно, 
но весной еще более обостряется. Все службы её 
контролируют,  — говорит Ирина Соловьева. — Жи-
телям, увидевшим подобные надписи, необходимо 
обратиться в администрацию своего района, и над-
писи будут закрашены.

Мэрия Новосибирска просит горожан сообщать в 
администрации районов о надписях, показавшихся 
им подозрительными.

Ул. Аникина находится в Киров-
ском районе: начинается в про-
мышленной зоне у торгового цен-
тра «Мега» и ведёт к Бугринской 
роще и берегу Оби.

Михаил Владимирович Ани-
кин родился в Ростовской 
области, на хуторе Аники-

но, в семье крестьянина-середня-
ка в 1917 году. В 23 года поступил 
в Городецкое пехотное училище, 
а после его окончания был пере-
ведён в Киевское военное учили-
ще. На фронт кадровый офицер 
попал в октябре 1942-го. По ини-
циативе новосибирцев летом 1942 
года в области была создана пер-
вая Сибирская добровольческая 
дивизия, ставшая впоследствии 
22-й гвардейской Сибирской до-
бровольческой Рижской стрел-

ковой дивизией. Михаил Аникин 
был назначен командиром бата-
льона Кузбасского полка. В конце 
октября боевой командир был ра-
нен, но после госпиталя вернул-
ся в свою дивизию. Участвовал в 
боях за г. Белый. Именно на под-
ступах к этому городу состоялось 
боевое крещение частей дивизии. 
От гитлеровцев были освобожде-
ны 60 населённых пунктов. До 
начала 1943 года полки дивизии 
обороняли отвоёванные рубежи, 
а затем были переброшены под 
Великие Луки. Потом были бои 
за Гнездиловские высоты, Ельню, 
Оршу. Летом 1944 года дивизия 
начала наступление в Латвии. В 
конце декабря в сражении за ху-
тор Музикае 27-летний гвардии 
подполковник Михаил Аникин 
был смертельно ранен.

В Новосибирске откроется филиал 
Городского центра изобразитель-
ных искусств, работа которого 
будет посвящена Великой Отече-
ственной войне. 

Филиал ГЦИИ будет расположен 
с торца здания | ФОТО РОСТИСЛАВА 

НЕТИСОВА

Улица Аникина появилась в 1965 году

В редакцию «Красного проспекта» обра-
тилась жительница микрорайона ОбьГэс 
Екатерина Федосеева. По её словам, в 
районе очень неспокойная ситуация. На 
стенах многоэтажек ежедневно появля-
ются объявления о продаже наркотиков. 
В песочницах находят «закладки». Жи-
тели взволнованы и просят о помощи.

АНТОН СЕНОПАЛЬНИКОВ

УЛЬЯНА БЕЛОУС

С 15 марта по 3 апреля в Новосибирске прошёл Чет-
вёртый Транссибирский Арт-Фестиваль Вадима Репи-
на, посвящённый 80-летию Новосибирской области.

В Новосибирске состоялись ежегодные 
соревнования по горнолыжному спорту. 
Юные спортсмены Сибири сразились за 
Кубок мэра Новосибирска.

За время спуска лыжники 
развивали скорость до 
40 км/ч | ФОТО РОСТИСЛАВА 
НЕТИСОВА

Вадим Репин открывает Четвёртый Транссибирский Арт-Фестиваль | 
ФОТО ПРЕСС-ЦЕНТРА НОВОСИБИРСКОЙ ФИЛАРМОНИИ

АЛИНА
ПОЛЬНИКОВА

20
февраля

Новосибирский электротехнический 
институт связи (ныне СибГУТИ)

ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО МУЗЕЕМ НОВОСИБИРСКА

Газета «Красный проспект» продолжает ру-
брику «Мой город», в которой жители Ново-
сибирска рассказывают о значимых для них 
местах города. В этом номере наш герой — ди-
ректор Студенческого клуба СибГУТИ Наталья 
Ягодина. 

 — В институт я попала в 1981 году, стала худо-
жественным руководителем студенческого клу-
ба. Первый день на новой работе прошёл очень 
эмоционально! На вахте получила записку от 
своего руководителя: «Я заболел, проведёшь ре-
петицию сама!» Хор примерно из 100 человек, 
а мне 19 лет — было очень страшно. Почти все 
ребята моего возраста и старше. Но с тех пор 
мне уже ничего не страшно! Спасибо моему ру-
ководителю за такую стрессовую ситуацию, это 
очень хорошая методика начала работы для мо-
лодых специалистов. 

Сложно забыть пожар 1993 года, но остался 
нетронутым актовый зал — наше место работы. 
Ввели в строй новый корпус на ул. Б.  Богаткова. 
За прошедшие годы помолодел состав работни-
ков, и преподавателей, и сотрудников. Появи-
лись профессионалы своего дела. Менялись ли 
студенты, трудно сказать. Несколько лет назад 
приходили ребята более творчески одарённые, 
сейчас приходят технически умелые студенты.

ОТВЕТЫ НА ВИКТОРИНУ НА СТР. 8

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД НА СТР. 8

В начале 1917 года население Ново-Николаевска составляло 
около 70 тысяч человек. На момент революции Ново-Никола-
евск входил в состав Томской губернии. Период фактического 
двоевластия длился с марта 1917 по декабрь 1917. 20 ноября 
1917 года в Ново-Николаевске на общегородском собрании 
рабочих было решено организовать Красную гвардию, в которую 
первыми записались грузчики из союза неквалифицированных 
рабочих. Их было 150 человек. 14 (27) декабря 1917 года в 
помещение городской управы Ново-Николаевска прибыл во-
оружённый отряд большевиков под командованием Александра 
Петухова. Дом Революции, где заседал Совет депутатов и на-
ходился штаб Красной гвардии, был в здании театра «Красный 
факел». 26 мая 1918 года подразделение Чехословацкого 
легиона при участии офицеров антибольшевистского подполья 
внезапно захватило Ново-Николаевск. Гражданская война в 
Ново-Николаевске началась с восстания иностранного легиона.
Отступающие из города колчаковцы попытались взорвать 
фермы железнодорожного моста через Обь. В результате раз-
рухи и антисанитарии в условиях гражданской войны в 1919 
году в Ново-Николаевске началась эпидемия тифа. Новая поли-
тика Советского государства продолжалась с декабря 1919 по 
март 1921 и называлась «военный коммунизм». 

По горизонтали: 1. Каноэ. 4. Бип. 6. Пава. 8. Тротуар. 10. Ра-
дист. 11. Итого. 12. Еда. 13. Робот. 14. Вор. 16. Парк. 17. Жало. 
18. Опаска. 21. Сакля. 23. Гваделупа. 25. Запас. 26. Дарование. 
27. Белов. 28. Школа. 29. Рагу.

По вертикали: 2. Акр. 3. Эрудит. 4. Берлога. 5. Парковка. 6. Под-
держка. 7. Весна. 8. Тигр. 9. Ошибка. 15. Хозяйство. 16. Павлова. 
19. Паводок. 20. Спинка. 22. Капель. 24. «Дирол». 25. Зебу.

Газета «Красный проспект» продолжает рубрику «Эстафета патриотизма 
поколений», посвящённую 75-летию победы в Великой Отечественной войне. 

Эстафета патриотизма поколений 

МАТЕРИАЛЫ ПРЕДОСТАВЛЕНЫ МУЗЕЕМ НОВОСИБИРСКА

ИСКУССТВО 
ВО ИМЯ ПАМЯТИ

НОВОСИБИРЦЫ ПИШУТ ИСТОРИЮ 

АПРЕЛЬ 1942 ГОДА  
В НОВОСИБИРСКЕ

УЛИЦА АНИКИНА

ИСТОРИЯ ВОЕННЫХ УЛИЦ

На фронт прибыл 
будущий Герой 
Советского Союза, 
новосибирец Нико-
лай Плахотный. 

Основан механиче-
ский завод «Искра». 
Он занимается 
производством бое-
припасов для нужд 
армии.

Новосибирский облисполком прини-
мает решение мобилизовать сельскую 
молодёжь на оборонный завод № 386. 
Подростки из Тогучина, Каргата, Колы-
вани, Пихтовки и других сёл впервые 
попали в большой город.

Построен бронепоезд «Луни-
нец», дивизион которого произ-
вёл 56 огневых налётов, отразил 
15 вражеских атак.

Знаменитый железнодорожник 
Николай Лунин становится лауреа-
том Сталинской премии. Он передаёт 
её в фонды: строительства подводной 
лодки «Новосибирский комсомолец», 
фонд детских домов и другие.

Обком ВКП(б) 
получил справку
стройотдела 
Управления НКВД 
по Новосибирской 
области «О количе-
стве заключённых 
на контрагентных 
строительствах». Из 
неё следовало, что 
на строительстве 
различных объектов 
были заняты 13 429 
заключённых.

Стахановцы  
завода 
им. Чкалова

Продукция 
Искры

ОДИННАДЦАТЫЙ 
МЕСЯЦ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

В Новосибирске продолжается творческий конкурс ви-
деосюжетов «Пишу историю города» — кинолетопись 
Новосибирска по годам проведения «Эстафеты патрио-
тизма поколений».

Любой желающий 
может создать свой 
видеоролик о наи-

более важных событиях в 

жизни города в 2017 году 
по следующим темам: на-
ука, культура и спорт, об-
разование, промышлен-

ность и строительство, 
развитие городского хо-
зяйства.

Трёхминутное видео 
должно быть достоверным, 
оригинальным и соответ-
ствовать целям и задачам 
акции «Эстафета патрио-
тизма поколений».

Работы принимаются до  
31 октября по электронной 
почте nsk.konkurs@yandex.ru 
либо в электронном виде 
на цифровом носителе по 
адресу: Красный про-
спект, 34, каб. 338 (вход 
со стороны общественной 
приёмной).

9
апреля

В Стоквартирном доме на Крас-
ном проспекте, 16 к 72-й го-
довщине победы в Великой 

Отечественной войне начнёт свою 
работу филиал Городского центра 
изобразительных искусств, площа-
дью 900 кв. м. 

Как рассказала начальник депар-
тамента культуры, спорта и моло-
дёжной политики мэрии Анна Те-
решкова, работа филиала ГЦИИ 
будет посвящена Великой Отече-
ственной войне. Кроме этого, в зда-
нии планируется сделать персональ-
ную галерею народного художника 
России Вениамина Чебанова. 

Художник-фронтовик сам высту-
пил инициатором передать диора-
му, посвящённую Великой Отече-
ственной войне, в дар Новосибирску. 
С открытием нового филиала ГЦИИ 
школа батального жанра Вениамина 
Чебанова будет доступна каждому 
новосибирцу. 

КУЛЬТУРА

Транссибирский Арт-
Фестиваль завершён

К кубку мэра — 
на скорость

На момент 
открытия билеты 
на 8 из 12 концертов 
фестиваля были 
раскуплены

КАРТА «МОЙ НОВОСИБИРСК» НА САЙТЕ MAP.NOVO-SIBIRSK.RU

Когда отключат мой дом?
Куда звонить при коммунальной аварии?
Как сообщить о яме на дороге?
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В 
одиннадцатилетнем 
возрасте юный новоси-
бирец уже точно знал, 
кем он хочет стать, ког-
да вырастет. Любовь 

к электричеству и тем более к 
транспорту, которым «управля-
ют» высоковольтные провода, 
появилась чуть ли не с первой 
поездки. С тех пор Андрей целе-
направленно шёл к своей цели. 

Получив среднее специаль-
ное образование по профессии 
«Водитель троллейбуса», он сра-
зу устроился в филиал № 3 «Ле-
нинский троллейбусный» МКП 
«Горэлектротранспорт». Там он 
и проработал более десяти лет. 

— Я шёл работать с энтузиаз-
мом, — говорит Андрей. — В 2007 
году как раз к нам в город приш-
ли новые троллейбусы — элек-
тронные. Я был одним из первых, 
у кого он появился, — это был как 
глоток свежего воздуха, приходи-
лось осваивать новые технологии. 

Я был очень этим увлечён.
Отвечая на вопрос: каково это 

не только управлять 11-тонной ма-
шиной, но и ежедневно отвечать 
за десятки жизней людей, Андрей 
улыбается. Говорит, что управле-
ние троллейбусом — это призвание: 

— Ездить по дороге одно, но 
дело в том, что есть контактная 
сеть, она добавляет свои слож-
ности. Это либо дано, либо нет.

Что же касается комфортной 
перевозки пассажиров, то здесь 
не до шуток. Современные трол-
лейбусы позволяют плавно ездить 
и бережно перевозить людей. За-
ставляет ли водителя нервничать 
обрыв штанговых токоприёмни-
ков, в народе называемых «рога»? 
Оказывается, «оборвать рога» не 
такой уж и простой процесс. 

 — Если не нарушать техноло-
гию, делать все по инструкциям, 
то такой проблемы вообще быть 
не должно, — говорит Андрей.

Водитель, рассказывая о сво-
ей профессии, отмечает, что это 
обычная работа со своими преле-
стями. Например, Андрею очень 
нравится сменный график. Осо-
бенно работа со второй смены: 
выходишь в обед, вечером ты 
дома. Тяжелее давалась работа 
в первую смену: подъем в три 
утра, в половине пятого ты дол-
жен быть в депо. Пройти меди-
цинское освидетельствование, 
технический контроль, получить 
путевой лист, после чего в пять 
утра ты выходишь на линию. Но 
и здесь есть свои интересные мо-
менты: в семь утра в салон вхо-
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По горизонтали: 1. Утлый индейский челн, заплывший в олимпийскую программу. 4. Как малыш 
озвучивает клаксон? 6. «А сама-то величава, выступает, будто ...» (Пушкин, «Сказка о царе Салтане»). 
8. Дорога для пешеходов вдоль улицы. 10. Выстукивает SOS в тот момент, когда все кричат «Полун-
дра!» 11. Вывод внизу ведомости. 12. Лишает аппетита и голода. 13. Умный, как человек, железный, 
как Дровосек. 14. Глеб Жеглов был убежден: «... должен сидеть в тюрьме». 16. Зеленые «легкие» 
мегаполиса. 17. «Копье», оставленное пчелой в жертве. 18. Как можно заменить слово осторожность? 
21. Родовое гнездо горного орла в папахе и с кинжалом на боку. 23. Остров в Вест-Индии, который в 
1493 г. открыл Колумб, а в 1674 г. присвоила Франция. 25. В него увольняют военных. 26. Талантливый 
малыш, или юное ... 27. Жигунов-гардемарин. 28. Заведение, где учат «книжки добрые любить и вос-
питанными быть». 29. «Притомившиеся» от огня овощи.

По вертикали: 2. В них измеряет владение лорд. 3. Его называют так за обширные знания. 4. Укры-
тие медведя, где он всю зиму спит и сосет лапу. 5. Постановка автомобиля на стоянку. 6. Плечо, 
подставленное другом. 7. Время ручьям журчать, а грачам кричать. 8. Амур, подружившийся с козлом 
Тимуром. 9. Орфографическая или дважды два — пять. 15. И производство, и экономика, и домашний 
скарб. 16. Выдающаяся балерина Анна ... 19. Весеннее бедствие в районах, близких к реке. 20. На 
какую часть кресла откидываются? 22. Весенний плач сосулек. 24. Жевательные резинки «Орбит», 
«Стиморол» и «...» 25. Дикий бык с полуострова Индостан.

Население Ново-Никола-
евска В начале 1917 года:

 20 тысяч человек
 50 тысяч человек
 70 тысяч человек
  100 тысяч человек
 200 тысяч человек

На момент Великой 
Октябрьской социали-

стической революции Ново-
Николаевск входил в состав:

 Алтайской губернии
 Сибирской губернии
 Томской губернии
 Ново-Николаевской губернии
 Западно-Сибирской губернии

Период двоевластия в Но-
во-Николаевске длился:

 Июнь 1918 г. → Ноябрь 1918 г.
 Март 1917 г. → Декабрь 1917 г.
 Ноябрь 1918 г. → Декабрь
 Ноябрь 1918 г. → Январь
 Такого периода не было в 

   истории нашего города

20 ноября 1917 года в 
Ново-Николаевске на 

общегородском собрании 
рабочих было решено орга-
низовать Красную гвардию, в 
которую первыми записались 
грузчики из союза неквалифи-
цированных рабочих. Всего:

 27 человек
 54 человека
 70 человек
 150 человек
 320 человек

14 (27) декабря 1917 
года в помещение го-
родской управы Ново-
Николаевска прибыл 
вооружённый отряд 
большевиков под ко-
мандованием человека, 
чьё имя сейчас носит 
одна из улиц Новоси-
бирска. Это был:

 Пётр 
   Щетинкин

 Александр  
   Петухов

 Евдокия 
   Ковальчук

 Фёдор 
   Серебренников

 Василий 
   Романов

 Фёдор 
   Горбань

Владимир Ильич 
(Ульянов) Ленин 
в Ново-Николаев-
ске:

 Жил и работал
 Отбывал ссылку
 Был проездом
 Никогда 

   не бывал

26 мая 1918 года подраз-
деление иностранного 

легиона при участии офицеров 
антибольшевистского подпо-
лья внезапно захватило Ново-
Николаевск. Этот легион был:

 Австро-венгерским
 Немецким
 Польским
 Чехословацким
 Итальянским

Дом Революции, где засе- 
дал Совет депутатов и  
дился штаб Красной

 Новосибирский 
государственный 
краеведческий музей

 Дом 
   Ленина

 Главпочтамт

 ДК имени 
«Октябрьской 
Революции»

 Театр 
«Красный факел»

Гражданская война в 
Ново-Николаевске на-
чалась:

 с Февральской революции
 Октябрьской революции
 Вступления войск 

   Белого движения
 Вступления войск 

   Красной Армии
 Восстания иностранного  

   легиона

Отступающие из Ново-
Николаевска колчаковцы 
попытались взорвать:

 Арсенал военного городка
 Железнодорожный вокзал
 Торговый корпус
 Фермы железнодорожного 

  моста через Обь
 Продовольственные склады

В 1919 году в Ново-
Николаевске началась 
эпидемия:

 Чумы
 Тифа
 Холеры
 Оспы
 Сибирской язвы

Новая политика Совет-
ского государства в Ново-

Николаевске с декабря 1919  
по март 1921 называлась:

 Диктатура пролетариата
 Революционный марксизм
 Военный коммунизм
 Новая экономическая 

   политика
 Политическая экономия
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В этом году акция пройдёт 
в 13 раз. Автором текста 
был выбран Леонид Юзе-

фович. Известно, что каждая 
часть текста — это небольшое 
эссе про один из родных горо-
дов автора: Пермь, Улан-Удэ и 
Санкт-Петербург.

— Когда организаторы про-
екта предложили мне стать автором диктанта это-
го года, я размышлял недолго: было очень лестно, 
что моими предшественниками в этой роли были 
уважаемые и любимые мною авторы. И надо при-
знаться: от мысли, что мой текст будут писать две-
сти тысяч человек, захватывает дух, — говорит Ле-
онид Юзефович.

До него авторами текстов были Дмитрий Бы-
ков, Захар Прилепин, Дина Рубина и другие. 

Регистрация на участие в акции стартовала 
на сайте totaldict.ru. Традиционно главным ме-
стом, где текст будет диктовать сам Леонид Юзе-
фович, станет Новосибирский государственный 
университет.

Турнир направлен на 
формирование инте-
реса детей и подрост-

ков к изучению математики, 
совершенствование вычисли-
тельных навыков, развитие 
логического мышления, уве-
личение скорости запомина-
ния. Все участники турнира 
получат сертификаты и ме-

дали, а победители номинаций — дипломы и па-
мятные призы. Также на турнире будет объявлен 
специальный конкурс, который станет приятным 
сюрпризом для ребят.

ЧЕЛОВЕК ТРУДААНОНСЫ

ВИКТОРИНА СВОБОДНОЕ ВРЕМЯ

Ушёл непобеждённым

Более 
200 000 
человек 
напишут 
«Тотальный 
диктант» 
8 апреля

9 апреля 
состоится 
турнир 
по ментальной 
арифметике 
среди 
детей от 4 
до 14 лет.

Кто из нас не мечтал в детстве стать космонавтом, балериной 
или же эстрадным певцом? Детское желание Андрея Летуновского 
воплотилось в жизнь: он стал водителем троллейбуса.

В феврале на муниципальном портале Новосибирска горожане проверяли свои знания о революционных собы-
тиях вековой давности, происходивших в Новосибирске (тогда Ново-Николаевске). Читатели газеты «Красный 
проспект» могут также попробовать дать правильные ответы и проверить своё знание родной истории.

Получив среднее специальное образование по профессии «Водитель троллейбуса», Андрей Летуновский сразу устроился в филиал № 3 «Ленинский троллейбусный» МКП «Горэлектро-
транспорт» 

АЛИНА ПОЛЬНИКОВА

СПРАВКА

Турнир пройдёт 9 апреля в 11:00 в гимназии № 9 (ул. Ка-
линина, 255). Телефон организаторов: 8-953-774-53-00.
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дят сонные новосибирцы, а ты 
понимаешь, что уже полсмены 
отработал.

Чтобы как-то разнообразить 
трудовые будни, Андрей Лету-
новский принимал участие в го-
родских, а также всероссийских 
конкурсах профессионального 
мастерства, где неоднократно 
одерживал победу. Молодой во-
дитель показывал не только от-
личные навыки вождения, но и 
решимость, а главное — побеж-
дал волнение, которое зачастую 
мешает участникам соревнова-
ний пробиться в призёры. 

Так, четырёхкратный победи-
тель Новосибирска принял уча-
стие во всероссийских соревнова-
ниях в Уфе, Ярославле и Ижевске. 
В этом году Андрей хотел отпра-
виться на соревнования в Санкт-
Петербург, но Министерство 
транспорта недавно постановило, 
что нельзя участвовать во всерос-
сийских соревнованиях более двух 
раз. Так как Андрей уже был на 
них четыре раза, в этом году до-
рога туда оказалась закрыта. Так и 
получилось, что Андрей Летунов-
ский, человек с городской доски 
почёта, «ушёл непобеждённым». 

В 7 утра в салон 
входят сонные ново-
сибирцы, а ты пони-
маешь, что уже пол-
смены отработал

Новосибирск в гуще революции! Как это было?

31 %
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респондентов 
считают, что Ново-
Николаевск обошло 
двоевластие

Самый трудный вопрос! 
24,6 % ответили правильно

человек 
опрошено 

1919 г.
1920 г.

Внимание! 20,4 % респондентов 
назвали штабом здание, которое 
на тот момент не было построено

Проверьте себя! 
Правильные ответы на стр. 7

нахо-
гвардии:


